

**Edito site internet FRI** 

Date de publication : 16/07/2012

Résumé : Gérald Buchwalder

Couverts environnementaux polliniques et mellifères à floraison tardive : évaluation des coûts et des bénéfices pour les colonies d'abeilles

Le Lycée agricole privé de Poisy - Chavanod, la Fondation Rurale Interjurassienne et l'Association pour le Développement de l'Apiculture de Rhône-Alpes, vont conduire sur la période 2012-2014 un travail de recherche sur la thématique de l'impact des floraisons tardives (également désignées par cultures dérobées) sur la colonie d'abeilles. Ce travail proposé dans le cadre de l'Interreg IV Franco-Suisse mobilise des fonds propres des 3 partenaires, de l'Union Européenne, la Région Rhône-Alpes, le Conseil Général de Haute-Savoie, la Confédération Suisse, la République et Canton du Jura et la Fondation sur la Croix à Bâle. Le projet est soutenu scientifiquement par le centre de recherches apicoles de l'Agroscope Liebefeld-Posieux, Suisse.

## **RESUME DU PROJET**

Le projet veut évaluer les coûts et bénéfices des cultures dérobées pour l'abeille domestique pour diffuser des itinéraires techniques agricoles innovants et cohérents pour l'apiculture sur la zone concernée. Les coûts possibles sont l'impact négatif de certaines cultures implantées comme engrais vert et les résidus phytopharmaceutiques issus de cultures antérieures. Les bénéfices attendus sont non seulement l'assurance de pérennité des colonies hivernantes par les dérobées mais également une réflexion commune entre les filières agricoles de ce territoire transfrontalier. Le but est d'argumenter en faveur d'itinéraires techniques agricoles innovants et de vérifier le bienfondé apicole de nouvelles pratiques agricoles.